
! ! ! !以三战全胜的成绩夺得世界女排大奖赛
香港站冠军。主教练郎平很开心，称中国女排
进攻更加灵活，加入了更多快攻，希望队员能
越打越聪明。

短短一周中国队两战意大利队，从 !比 "

告负，到 "比 #获胜。郎平说：“意大利是一支
强队，攻守非常全面。我希望队员在场上更加
专注，拦防方面多向意大利学习。上站比赛我

们的进攻打得不够灵活，这场加入快攻。双方
联手奉献了一场很好看的比赛。”
对于队员的表现，郎平说，“每场比赛打完

无论输赢都有不错和不够的地方，希望队员能
够控制场上的节奏。”
魏秋月的回归给队伍带来变化，郎平说：

“魏秋月对球队非常重要，希望年轻二传在她
的带领下认真学习进步，这样队伍才能变得更

强大。”
对意大利比赛，中国女排进攻队员表现不

错，曾春蕾拿下全场最高的 !$分，朱婷和惠若
琪也分别贡献 #%分和 #&分。朱婷的拦网和前
排高点强攻给意大利队制造不小麻烦，惠若琪
除了承担进攻端的重任，还在一传和防守的后
排环节表现出色。郎平在点评曾春蕾和惠若琪
时说：“曾春蕾以新队员的身份参加过奥运会，
希望她不断成熟，进攻方面要体现威力，其他
技术环节也希望有所提高。惠若琪作为主攻手
在队伍困难的时候承担更多，她比朱婷入队要
早，技术比较全面，她自己也非常努力提升实
力。” 本报记者 李京红
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! ! ! !世界女排大奖赛香港站收官，中国女排 "

比 #战胜意大利队，三战全胜获本站冠军。经
过两年试阵，中国女排终于确定主力阵容。
意大利站和中国香港站的两站比赛，中国

女排在人员上只是作了两个位置的调整。一是
二传，由魏秋月取代了王娜，二是自由人由单
丹娜替代了陈展。显然，正是这两个位置的变
化，使得中国女排有了质的飞跃。而主攻朱婷、
惠若琪，副攻徐云丽、杨珺菁，接应曾春蕾三个
位置基本稳定。
从香港站看，因二传魏秋月的回归，中国

队进攻组织更为流畅。魏秋月在同年轻
二传的竞争中，优势明显。不过，%月
进行的女排世锦赛将历时 !$天。
比赛的强度非常大，伤病严重的
魏秋月尽管得到医疗团队的后
勤保障，但能否主打全程，并
且一直保持高水平，尚存疑
问。主教练郎平因此仍需要考
察王娜和沈静思，确定魏秋月
的替补。而从长远角度考虑，魏
秋月控制好伤病仍然是个课题。

中国女排的两名主攻在一传
的稳定性上，稍显不足。但她俩无疑
是中国目前最优秀的主攻。朱婷的进攻
和拦网进步非常明显，但是她的一传和防守并
不稳定。目前，郎平采用的办法是，朱婷轮到后
排，就由汪慧敏替补，以期弥补薄弱环节，这一
打法相信会在之后的世界大奖赛和世锦赛得
到进一步强化。
在副攻位置上，老将徐云丽的三号位快攻

和拦网，已经成了
中国女排最大的利
器。而在意大利站表

现并不好的杨珺菁，一
度有被年轻选手袁心玥取

代的危险。其实，“暴力副攻”杨珺
菁的实力仍在，只是她同年轻二传王娜失配太
多。现在主二传变回了魏秋月，杨珺菁立马被
激活。在副攻位置上，年仅 #'岁、身高 !米的
袁心玥，在意大利站的比赛中，已经显示了网
口实力。假如两位老将稍有不稳，袁心玥将会

立即顶上。
事实上，从意大利到香港，表现最稳定的

是接应曾春蕾。今年郎平团队中多了一名教练
安家杰，这位曾经的中国男排接应到队后，中
国女排的接应选手能力得到了提高，进攻实力
大增。同样是左撇子的年轻选手杨方旭，成长
迅速。显然，她俩得到了安家杰的悉心指导。从
多场比赛看，中国女排似乎正在走强力接应路
线，曾春蕾、杨方旭的迅速崛起，会使中国女排
在进攻实力上更上一个档次。

本报记者 李京红

女排大奖赛香港站中国队夺冠

郎平试阵两年敲定阵容
! ! ! ! !$#(年乒超联赛
总决赛昨晚在山东微
山县落幕，山东鲁能继
!$#$年后，再度包揽
男女团体冠军。张继
科、李晓霞满面笑容，
却依然难掩乒超首次
无主赞助商而“裸奔”
的尴尬。乒羽中心主任
刘晓农直言)乒超在职
业化方面存在很多问
题，改革成当务之急。

新落成的微山湖
体育馆，每天 ($$$多
人的上座率，在乒超历
史上罕见。再加上漂亮
的声光电营造的赛场
效果，以及首度亮相的双色球，本次总决
赛，是乒超历史上最好的一次。

然而，作为一项职业联赛，本赛季乒
超却首度失去了主赞助商。此前每个赛季
开赛前，赞助商都会联合中国乒协进行各
项宣传活动，本赛季却少了这一环节。甚
至很多球迷不知道，乒超何时开赛。
其实，乒超历史上不乏财大气粗的赞

助商，只是几个赛季下来，赞助商觉得自
身利益难以得到充分保障，便没了耐性。
赛制年年变，是乒超的老问题。以

往，逢奥运年或全运年，乒超赛程都得让
路。今年虽然没了这个烦恼，但乒超联赛
第二阶段的主客场淘汰赛改为了赛会
制，(天内便打完。而最后的半决赛和决
赛，更是离开各自的主场，放到了并没有
乒超队伍的微山县。赛会制使得各俱乐
部的主场利益受损。常规赛阶段，每个俱
乐部各有 %个主场，但最为关键的决赛
阶段，却无法利用主场做市场推广。
前不久，国乒总教练刘国梁撰文探

讨乒超发展，“中国乒乓球发展一直走的
是双轨制，一方面走举国体制的专业化
道路，国家队的首要职责是为国争光；一
方面走乒超联赛市场化，但市场化又有
一定的局限性，项目本身的影响力和受
众人群有限，这也是市场化比较难走、发
展比较滞后的原因之一。”
中国乒协认为，中国的乒超是世界

上最好的乒乓球联赛。然而，这项曾经喊
出打造乒乓球 *+,口号的赛事，却难掩
“伪职业”的尴尬。乒超的市场怎会落入
如此境地？“这迫切需要乒球人多动脑子
了。”刘国梁呼吁。 本报记者 陶邢莹
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郎平满意弟子表现

越打越灵活 越打越聪明

! 中国队香港站夺冠!队员们欢庆胜利
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